

tout temps des directeurs et des professeurs distingués y ont exercé leur zèle dans l'œuvre de l'éducation de la jeunesse ; et l'on était en droit d'espérer pour l'avenir les mêmes constatations.

Mais le maintien de l'organisation traditionnelle de cette maison, et certains développements réclamés par les besoins présents de la société, auraient privé un trop grand nombre de jeunes clercs du bénéfice d'une formation sacerdotale reçue toute entière dans les grands séminaires.

D'un autre côté, nous avons dans le diocèse des communautés religieuses dont c'est la fonction propre de se dévouer aux œuvres de ce genre. C'est pourquoi dans son égale sollicitude pour la formation des jeunes prêtres et pour le progrès de l'instruction, Mgr l'archevêque a pensé que l'heure était venue de confier à d'autres mains la direction du Collège commercial de Varennes.

Grâce à la bonne volonté des parties intéressées, la transformation s'est effectuée dans les conditions les plus heureuses.

Les intérêts de tous ont été sauvegardés. La paroisse de Varennes jouera comme par le passé des bienfaits d'un collège commercial de premier ordre ; les Frères s'y dévoueront aussi à l'instruction des enfants dans les classes élémentaires ; les jeunes clers ne seront pas appelés à faire le sacrifice des plus précieuses années de leur formation sacerdotale ; et, sous un nom nouveau et une organisation nouvelle, le Collège commercial de Varennes conservera, à coup sûr, la bonne réputation qu'il s'était acquise.

On ne peut donc que remercier Mgr Bruchési d'avoir su, tout en ménageant les plus chers intérêts du clergé diocésain, donner au Collège de Varennes, qui portera désormais son nom, des directeurs dont la compétence et le dévouement sont reconnus dans l'univers entier.

Ajoutons, que dans le désir de manifester à Monseigneur leur gratitude pour la confiance qu'il repose en eux, et aussi dans leur ferme détermination de maintenir partout la bonne renommée de leur institut, les Frères des Ecoles chrétiennes sont décidés à tout mettre en œuvre pour faire du Collège Saint-Paul une institution qui ne le cèdera en rien aux écoles les plus excellentes du pays.

Le cours d'études y sera organisé sur les mêmes bases que celui du Mont Saint-Louis. Tous les professeurs ont été choisis parmi les plus habiles et les mieux doués. Les travaux de transformation de la maison au point de vue hygienique et matériel sont poussés avec

la plus grande attention. Les améliorations pédagogiques seront incessantes.

L'enseignement primaire, secondaire ou tertiaire sera complété par un enseignement de culture générale, sans latins, sans langues étrangères, sans carrières commerciales.

Et c'est la volonté de Monseigneur que les programmes soient transformés par les professeurs. Bref les jeunes gens recevront une éducation plus élevée et plus dégré.

Le Collège Saint-Paul sera ouvert le 1^{er} septembre prochain. Nous donnerons plus de détails sur cet établissement.

EC

Co

L'examen préliminaire sera admis à l'Ecole le 21, 22, 25 et 26 août. Notre-Dame.

Aucune aspiration pour la première année ne devra présenter de mauvaise conduite.

Pour les conditions de la Congrégation de Montréal.

L'entrée se fera le 1^{er} septembre.